

## ESPAÑA SOLICITA DE MEXICO LOS RESTOS DE HERNAN CORTES Se trabaja por la restauración del imperio austro-húngaro

### Posible expulsión de Trotsky del partido comunista

Moscú.—En virtud de una resolución adoptada por el «Politburo» o Junta Política de los Soviets, León Trotsky, Gregorio Zinovieff y Joseph Piatacoff, probablemente serán expulsados del partido comunista, o por lo menos suspendidos de toda actividad en el mismo provisionalmente, por haber violado en forma que carece de precedentes los principios básicos de la disciplina del partido.

Esta resolución fué adoptada a causa de que Trotsky y sus colegas protestasen en forma violenta de la declaración de principio adoptada por el Consejo de Comisarios del pueblo a petición del Secretario del partido comunista Stalin, el 16 de agosto próximo pasado.

Posiblemente este paso será el primero que se da para descargar del poder ejecutivo de los soviets a tales significados personajes que han venido haciendo una política obrerista contra los designios de la asociación de dar por igual participación en el gobierno de Rusia a campesinos y obreros.

### Los restos de Cortés

Madrid.—El gobierno se ocupa

en la actualidad del traslado de los restos del conquistador de México, Hernán Cortés, que actualmente se encuentran depositados en el Hospital de Jesús de la capital de aquella república.

A este efecto se han dirigido instrucciones al Ministro de España en México por el Ministro de Estado.

Los Duques de Terranova y los Marqueses de la Conquista, ayudados por España, harán gestiones privadas para obtener la devolución de los mismos, los cuales desean colocar en el panteón de la familia donde desde hace tiempo hállase un lugar a propósito destinados al insigne guerrero.

La dificultad que por ahora existe es que el Ayuntamiento de Coyoacán, en el Distrito Federal mexicano, alega que por testamento del conquistador sus restos debían de reposar en la Iglesia y hospital que el mismo fundara, en cumplimiento de lo cual fueron llevados de España a ese punto a poco de su muerte.

Otro de los reclamantes de los restos de Cortés en el Príncipe italiano de Pignatelli, que ha heredado la mayor parte de sus títulos y que ha fracasado en el empeño de llegar a una inteligencia con la Municipalidad mexicana.

### Invasión de Polonia por los lituanos

Berlín.—Despachos sin confirmar fechados en Varsovia dan cuenta de que el Mariscal Pilsudski ha recomendado al Presidente de la República que formule una protesta ante la Cancillería de Moscú en la participación que ha prestado a Lituania en su agresión contra los alrededores de la plaza de Vilna, que los lituanos vienen codiciando desde antes de la paz de Versalles y que les fuera concedida por aquellas capitulaciones conjuntamente con todo el gobierno en que se halla enclavada.

Vilna fué arrebatada por los polacos a los lituanos mediante un golpe de Estado del general Sikorsky, el cual remedó allí la hazaña de Gabriel D'Anunzio en Fiume. Desde entonces Polonia ha tratado de legalizar su situación en aquella provincia sin poder hacerlo por la oposición de Lituania y por apoyo velado que Rusia presta a esta república.

La protesta del Mariscal Pilsudski fundamentase en una violación del pacto ruso-polaco suscrito en Riga en 1920 y por el cual los soviets garantizaban la integridad del territorio de la recién constituida nación.

Las noticias que se tienen en Ber-

lín son de que una división de la guardia lituana secundada por contingentes de rusos blancos procedentes de Minsk, ha penetrado en el gobierno de Vilna acercándose a la plaza protegida por una escuadrilla de cañoneros del Vístula.

### La coronación de una Virgen

La Coruña.—Una Comisión del Cabildo y del Clero parroquial ha visitado al Arzobispo de Santiago de Compostela, para pedirle que emita sus episcopales autorizaciones para que pueda dirigirse directamente a Roma en solicitud de las bulas correspondientes para la solemnísima coronación de Nuestra Señora de los Dolores.

### Organización del Congreso de Aeronáutica

Madrid.—El presidente y el secretario de la Comisión del Congreso Hispano Americano de Aeronáutica conferenciaron con el Ministro de Estado, Eduardo Yangas, acerca de los detalles de organización del mismo.

El Monarca lo recibirá con análogo objeto.

El Congreso se inaugurará el día veinticuatro, clausurándose el treinta. Las sesiones serán matutinas y se celebrarán en el Palacio de Comu-

nicaciones. Las tardes las dedicarán los delegados a visitar los centros de aviación.

Asistirán todas las naciones de América, excepto dos, aunque estas figuran como adheridas. El gobierno obsequiará a los congresistas con un banquete y una función teatral de gala.

### Conspirase para conseguir la restauración del Sacro imperio Romano-Germánico

Berlín.—Tiénesen noticias de que los monárquicos alemanes secundados por otros de Checoslovaquia, Hungría y Baviera tratan de restaurar el imperio austro húngaro, proclamando emperador, en una Dieta que se convocaría después de la proyectada rebelión, bien al hijo de la Emperatriz Zita, bien al Príncipe Ruperto de Wittelsbach, exheredero de la corona bávara.

Ruperto se encuentra actualmente en Roma sosteniendo misteriosos conciliábulos con los exilados austro-húngaros y alemanes refugiados en aquella capital.

Este acto significaría nada menos que la restauración del Sacro Imperio Romano por lo cual la prensa de Berlín, de tendencias avanzadas, recibe las gestiones de los monárquicos germánicos más bien con conmiseración que con temores.

## Congreso Constitucional Sesión del 20 de Octubre

Presidió el Licdo Volio.

El Licdo Volio hizo ver la imposibilidad en que se encuentra él para firmar la Resolución dada por el Congreso sobre las credenciales del ex Diputado Don Jorge Volio.

En ese caso, él se retira, para que el Vicepresidente o el Primer Secretario, nombrado secretarios *ad hoc*, firmen la resolución.

Se retiró de la Presidencia el Sr. Volio y estando ausente el Vicepresidente Señor Trejos, ocupó la silla presidencial el Sr. Cortés Don León, quien nombró para secretarios *ad hoc* a los Licenciados Don Carlos Leiva y Don Bernardo Benavides.

Los Sres Leiva y Benavides, como Secretarios y el Sr. Cortés como Presidente firmaron la resolución.

En el curso del proyecto de ley sobre modificación a ciertos aforos de aduana.

**Alvarado.**—El automóvil no es un artículo de lujo, sino de progreso. Está de acuerdo con el impuesto ad referendum; así los autos baratos pagarán tal vez cincuenta dólares, y los autos de lujo pagarán tal vez seiscientos dólares. ¿Qué son dos o tres mil pesos más, parrá quien tiene como comprar autos de veinte mil colones?

En cuanto al destino del dinero que produzca el impuesto aduanero de autos y camiones, sigue creyendo que debe ser la construcción de carreteras. Con mucho gusto los importadores de estos artículos, pagarán el impuesto sabiendo que será para su mismo beneficio.

El Sr. Alvarado presentó la moción siguiente: "el impuesto de autos y motocicletas se destinará al respaldo de los bonos de carreteras".

El Sr. Rivera solicitó al Sr. Alvarado que en su moción agregara los respectivos repuestos.

La moción fué aprobada por unanimidad.

Fuó aprobado en primer debate el proyecto de modificación de ciertos impuestos aduaneros.

Se puso a discusión el dictamen favorable sobre la cancelación de una deuda de ¢595 a favor de don Alberto Chavarría.

Fuó aprobado.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

### Misa de Aniversario en la Dolorosa

El viernes a las 8 horas habrá misa en la Dolorosa en memoria de don Jesús Mora.

### Ha sido muy encomiado el artículo financiero del Pbo. Valenciano

Los mejores elogios hemos oído de varios hombres de negocios sobre el artículo del Padre Valenciano contrario al empréstito yankee.

Su franqueza ha sido admirada una vez más.

Muchas notas de simpatía hemos recibido para el escritor.

### Boletín de Sanidad

El lunes circulará la entrega de octubre de este importante periódico, órgano de la Jefatura de Sanidad.

### En Limón cayeron las botellas de las cantinas

El temblor de anteayer en Limón produjo la caída de numerosas botellas de las cantinas y de numerosos adornos de las casas de ladrillo y cemento.

Corrieron rumores que el temblor había sido muy fuerte en Colón, pero en todo el día no hubo detalles.

### Comida al Dr. Shapiro

A don Luis Shapiro, médico de la Institución Rochefeller en Panamá y que ahora pasa sus vacaciones en Costa Rica, le fué ofrecida ayer una comida en la habitación del Dr. Segreda que lo agasajó con toda esplendidez, lo mismo que al Dr. Pupo.

### Un ahogado en Río Sucio

El Sr. Vargas Araya, quien acaba de llegar de Patria, nos trajo el informe de que su mandador había visto sobrenadar en las aguas del Río Sucio un cadáver. No hay sospechas siquiera de quien sea, pues de los pueblos no ha venido ninguna noticia sobre el particular. Posiblemente habrá llegado ya al mar.

### Un millón de colones listo para la pavimentación

Un esfuerzo más, y se resolverá el asunto de la pavimentación. Nos anuncian que ya hay suscrito confidencialmente el primer millón de colones necesario para la pavimentación.

Eso prueba dos cosas. La necesidad de la obra y la confianza que se tiene en las finanzas municipales que marchan ahora muy bien gracias al aumento de rentas y a la buena administración que se hace.

### La ciudad de Santo Domingo inundada

Telegrama de Sto Domingo, 20 de Octubre de 1926, a las 15 y 50

Correo Nacional.

Llueve torrencialmente; las calles inundadas imposibilitan el tráfico, el nivel del agua en el interior de muchas casas llegó a una vara. Policía despliega actividades.

Corresponsal

### Sesión Secreta de la Municipalidad para el presupuesto

Estamos en el período de las sesiones secretas. Anoche verificóse la municipal para resolver el presupuesto de 1927.

En principio se conservan todas las partidas de gastos. Muy aumentada está la de macadamización que llegará a 200000.

La partida de 2400 anuales del jefe de tráfico se economizará.

Las dotaciones de las jefaturas quedan iguales.

El capítulo de ruedo sí viene aumentado.

Están al discutirse las partidas de Sanidad.

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datós Biográficos por B. Caro

Continúa

## Sonora convertido en campo de intrigas políticas y de operaciones militares

Como para arrojar más combustible a la hoguera que Calles estaba preparando con virilidad desusada, comenzaron a llegar a Sonora todos los agraviados de Carranza, como Salvador Alvarado, a quien había despedido de su feudo de Yucatán, al anarquista Antonio I. Villarreal, que estaba sufriendo en el exilio tales tribulaciones, que ya invocaba, angustiosamente, la restauración de la Constitución de 57, y otros muchos que venían esbozarse en el horizonte el nuevo festín del obregonismo victorioso.

Estos presuntos «audillos» de la nueva cruzada libertaria, celebraban conferencias secretas con Calles, diariamente; y de ellas surgían proclamas incendiarias que circulaban con profusión entre los habitantes del Estado.

Un periodiquito que recibía sus inspiraciones en la Aduana (frente a la de Nogales, Sonora, como portavoz del obregonismo, les decía a los conferencistas: «Ya es tiempo de apoderarse de las aduanas para no dejar salir los fondos de las oficinas federales, porque RACHAS PRESAGIADORAS Y BARRUNTOS DE TEMPESTAD INVADEN EL AMBIENTE. ¡No nos intimidan esos inventos con sus augurios de catástrofe; antes bien, mostremos que, nacidos de guerrero indígena y paladín español, estamos hechos para el peligro y para el heroísmo de las luchas incruentas por la libertad!»

Pero el pueblo permanecía sordo a toda aquella algarabía oficial, porque la verdad es que si él, el pueblo, sentía repugnancia por la imposición del ingeniero Bonillas, también veía con el más alto desprecio a Obregón y Calles, porque conocía todos sus antecedentes y sabía que si se habían elevado a la altura en que se encontraban, era debido al favoritismo que Carranza les había dispensado.

Los aprestos bélicos de Carranza para invadir a Sonora sufrieron un grave contratiempo con la negativa de la Casa Blanca; y tanto ese fracaso, como el hecho de que por cualquier otro rumbo el enemigo tendría que atravesar cuando menos ocho mil kilómetros de distancias,

hicieron que el general Plutarco Elías Calles adoptara una «pose teatral» de olímpica arrogancia, y dirigió a su antiguo protector un telegrama de franco desafío, del cual copiamos estas palabras, dignas de un héroe espartano: «Si marchan tropas a este Estado, se encenderá una guerra civil, la más sangrienta de cuantas hasta hora se han registrado, y de la que usted, Carranza, será el único responsable».

El guante estaba arrojado, y desde luego pensó en su tierra predilecta, en AGUA PRIETA, para hacer la declaración de guerra.

## Los amores de Bolsheviquismo en México.— correspondencia entre Calles, Morones y Carrillo Puerto

Al mismo tiempo que Calles iba realizando una completa organización militar, no desatendía su correspondencia con los más connotados explotadores del proletariado mexicano, los «compañeros» Luis N. Morones y Felipe Carrillo Puerto, con quienes contaba incondicionalmente, para llevar a la práctica el «pensamiento más glorioso de su vida»; estableció en México la República Soviet

Las cartas que vamos a reproducir darán la clave del abismo de corrupción y de miseria en que esos tres grandes «vividores» han hundido a la Patria, bajo la servil y criminal tapadera del «camarada» Obregón.

Continuará

## Match en Escasú

El domingo a las 10 horas a más de la suntuosa fiesta religiosa que se prepara en Escasú, habrá un match deportivo.

Irá el Equipo Coronadense a disputar el triunfo al equipo Fénix de Escasú

La partida que se prepara ha hecho cruzar hasta apuestas, pues unos y otros se ufanan desde ahora en el triunfo.

La víspera, es decir, el 23, habrá un rosario solemne, panigírico y luego un gran juego de pólvora que se ha fabricado expresamente en Heredia por el Sr. Chaverri. El resto del programa es muy atractivo,

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
**"EL AGUILA DE ORO"**  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## Se multó a 7 vendedores de frutas

Los chicos que venden frutas frente a la Artillería se han vuelto un estorbo.

Por eso la policía del tráfico les retiró ayer y les impuso por ahora una multa de tres colones.

No se les quita su libertad, pero deben andar ambulantes y no hacer pega en las calles y esquinas.

Bueno es que se conozca la medida para no llegar ignorancia.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
**GOMEZ MIRALLES**  
Ap. 919 — Teléfono N 490

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, cosa que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 3/4 %
Londres	389 —
París	60 —
España	395 —
Italia	86 —
Suiza	388 —
Bélgica	57 —
Berlín	401 1/2 —
Amsterdam	400 1/2 —

## Dr. Herdocia

**MEDICO Y CIRUJANO**  
De la Facultad de Medicina de París  
**ENFERMEDADES DE LOS**  
**Ojos - Oídos Nariz**  
**y Garganta**  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Santoral

Jueves 20.—Santa Ursula y 11.000 vírgenes mártires, y san Hilarion, abad.

SAN HILARION, ABAD

Fué natural de Thabta, hijo de padres idólatras. Desde muy joven abrazó la fe de Cristo y recibió el santo bautismo. Noticioso de las grandezas de San Antonio Abad, fué al yermo donde estaba, y tanto se encendió en amor de Dios, que se hizo monje, y estuvo con él dos meses, imitando su método de vida. Volvió luego a su tierra, y muertos ya sus padres, vendió su patrimonio y lo repartió entre los pobres. Aunque sólo contaba quince años, se fué a un lugar solitario y allí se ejerció en todo género de mortificaciones y penitencias, dándose a la contemplación y lectura de las sagradas Letras. Fundó muchos monasterios y el Señor le ilustró con grandes milagros y el don de profecía. Estando a los últimos de la vida, no teniendo más que los huesos, el sentido y los ojos abiertos, hablando con su alma, decía: «Sal ya, alma mía: ¿qué temes, qué dudas? Setenta años ha que sirves al Señor, ¡y temes la muerte!» Diciendo esto expiró, año de 372.

## Lazos blancos

Primera Comunión de Nelly Muñoz P.

Radiante de belleza y felicidad está Nelly.

El Rey de Amor entró y tomó posesión de su alma candorosa, blanca como una azucena, esta mañana.

Su dicha de hoy es incomparable.

¡Cómo la envidian los mismos ángeles que conocen a Aquel Poderoso; sienten su presencia y lo contemplan abismados.

Hoy ha habido una boda mística: Nelly dió su corazón al Rey Inmortal, quien vive siempre en el sagrario bajo las especies de pan, hasta la consumación de los siglos.

¡Es inmensa la felicidad de Nelly!

A. Q. L.

Heredia, 17 de octubre de 1926.

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

**LIBRERIA ESPAÑOLA**

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

## NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y inención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat  
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.  
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

**LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)**

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

# ¿Para qué sirve el aguardiente?

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para dar en tierra con la salud en el organismo mejor dotado y hacer corta, cortísima la vida, que debiera ser larga.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para tener valor de atropellar todos los deberes, poder ser mal padre, hijo ingrato, marido desleal, ciudadano inútil, estorbo, basura, piltrafa en el conglomerado social.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para que el fisco esté floreciente, para que se hagan ricos, de la noche a la mañana, los que no tienen vergüenza de traficar con el humano envilecimiento; para que, en las Comisarias, Cuarteles, Estaciones de policía, siempre haya criados que desempeñen todos los oficios, los más degradantes, los más viles, los más pesados, sin esperanza de jornal bendito.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para que los hijos se queden sin padre, las hermanas sin apoyo, los maridos sin compañera, las hijas sin quien las defienda, los hogares sin respeto, las familias sin gloria, los pueblos sin ciudadanos, los abuelos sin el pan de su vejez.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para disculpar el adulterio en la esposa sin delicadeza, sin religión, sin nexos de familia; para que hasta los domésticos se vean facultados a echar de la casa al que nació en ella, al que era el heredero por los títulos de la sangre y del corazón; para que los mismos hijos se avergüencen de declarar quién les dió la vida; para que la esposa se ruborice y se proclame viuda, porque le fal-

tó el apoyo del que debía ser su brazo fuerte, su guía, su esperanza, su escudo, su báculo, su corona.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para convertir al hombre en algo que no es ni bosquejo de bestia, porque al bruto le queda el instinto: el irracional no se lanza contra sus hijos, no se suicida, no se envenena, no renuncia al sitio que le corresponde según su especie; y el borracho baja más, se degrada más, se envilece más, se nulifica más, se bestializa más, descendiendo tanto que falta en el diccionario de las lenguas cultas un término que le venga bien, ya que calumniamos a la bestia diciendo que el ebrio se ha convertido en eso.

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para borrar de la criatura criada a imagen y semejanza de Dios, el sello de la Divinidad; para acabar con el talento, la vocación a las bellas artes, el gusto por los placeres selectos de la inteligencia; para sumergir al espíritu en una noche caliginosa, sin estrellas, sin ruidos, sin paz, sin ensueños, sin ilusiones, sin meditación, sin horizontes, sin paisajes de otros mundos mejores; para que el hombre pierda la confianza en sí mismo; para que se crea (¡la degradación de las desgracias!) incapaz de redención, de levantarse como otro Lázaro, otro Hijo Pródigo, y le

## El libro de la Hermana

Durante este mes han aparecido en Costa Rica como 10 libros. Ya apareció el de Juan Santamaría, editado por don Luis Dobles Segre. La

Ahora las vitrinas de las librerías exhiben el último libro de Sotela titulado El Libro de la Hermana, sobre el cual no han aparecido juicios críticos.

## Para el Coreo Nacional

dé oídos al demonio de los irredentos, que le murmura a cada instante: «Tu mal no tiene remedio... Morirás así... Este «oficio», una vez aprendido, no se olvida ni puede olvidarse jamás...» Por vosotros los míseros borrachos, prorrumpió el Dante en aquella trágica sentencia:

POR AQUI SE VA A LA CIUDAD DEL DOLOR, DE LA DESESPERACION SIN TERMINO:

¡OH VOSOTROS, QUE TRASPASAIS LOS UMBRALES DE ESTA PUERTA, SABED QUE AQUI SE ABANDONAN TODAS LAS ESPERANZAS!

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para que los estudiantes de Medicina siempre tengan cadáveres en qué estudiar las armonías del cuerpo humano, y pueda decir en su clínica el Profesor: «Ved este hígado, este estómago, estos intestinos, este corazón: el Alcohol ha escrito aquí su firma... Temblad, jóvenes!...»

—¿Para qué sirve el aguardiente?

—Para que lloren las madres, los padres, las hermanas, las hijas... Para no ver nunca al Bien Infinito....

PEDRO ROMANO

## LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

## Pasaportes Visados por la Gobernación

Alberto Durán Rocha, Colombia Roca Rodesdein para Venezuela y Europa, Jorge V. Silva, Colombial Encarnación Espinoza, Bocas de Toro, Herminia Robertine, Colombia, Willian G. Roost, Salvador.

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

# INVITACION

El domingo 24 de este mes se celebrará en la Sta. Iglesia Metropolitana, y en el altar del Sdo. Corazón de Jesús, una misa de comunión general que el Apostolado de la Oración y las señoras de la Sociedad de San Vicente de Paúl ofrecerán al Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Rafael Otón Castro, como presente espiritual en el día de su onomástico.

Se suplica pues encarecidamente a todas las Celadoras y miembros de ambas Asociaciones la puntual asistencia a este acto que ha de ser prueba evidente de afecto y adhesión a nuestro Prelado.

## IGLESIA METROPOLITANA

El jueves 21 del corriente se celebrará en la santa iglesia Metropolitana la fiesta de las reliquias de Sta. Ursula y compañeras y San Gereón y compañeros mártires, que en dicha iglesia se veneran. Habrá misa de comunión a las 6 a. m., misa solemne a las 8 1/2 y rosario con sermón y bendición a las 7 p. m.

Se invita a estos actos, lo mismo que a la vela de las santas reliquias durante el día.

## HEREDIA

Hoy estuvo la Parroquia de gala con haber tenido lugar la Primera Comunión de un gran número de niños y niñas que fué como una primicia espiritual del presente año bajo el patronato de la Vidente del Paray, la beata Margarita María de Alacoque, cuya festividad se celebró hoy.

Edgar, uno de los niñitos menores de nuestros amigos don Eloy Ramírez V. y de su esposa doña Adela Camacho, cumplió ayer, sábado la sonriente edad de seis años, punto en que ya principia esa «edad de oro» infantil.

El simpático Edgar lleva en posesión de sí una felicidad por ser sobrino del muy Ilustre Señor Canónigo Camachó y esto es prenda segura

que el tiene en su tierno corazón el germen de muchas virtudes.

Santimos mucha complacencia al darle un abrazo como muestra de cariño en su día.

Como todo en la vida no han de ser siempre noticias de alegría, damos otra llena de pesar.

Don Juan Rafael Chaverri y Sra. esposa han pasado por el dolor de perder a su pequeño niñito Rogelio David, que fué un botón en flor, que apenas lució en la mañana de la vida y lo heló el cierzo frío de la tarde.

Una enfermedad larga y aguda le arrebató la vida.

Estamos con sus padres en su dolor.

Corresponsal A.

Octubre 17 de 1926.



Importadores

KOBERG & CIA.

DOLOR DE CABEZA JAQUECA  
AGOTAMIENTO NEURALGIA  
RESFRIADOS GOTA

Reumatismo Cólicos menstruales

**KAL-MOL-GEHE**  
CON CAFEINA  
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas  
**GEHE & C. A. G.**  
DRESDEN, ALEMANIA

**PENSION MODERNA**

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias  
Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

**PROPIETARIO**  
**Ricardo Cortés Castro**

# PROGRAMA

## de la fiesta de San Rafael Arcángel en la Parroquia de Escasú

### 1926

#### DIA 23 DE OCTUBRE

A las 12 m.—Bombetas. Repique de campanas. Solemnes Ave Marías.

Marcha por la Banda Escasuseña.

A las 6 p. m.—Angelus. Iluminación de la Iglesia Parroquial.

A las 7 p. m.—Gran Rosario con escogidas canciones y orquesta. Sermon.

A las 8 p. m.—Retreta. Notable fuego de pólvora por las pirotécnicos señores Chaverri. A continuación interesantes y divertidas vistas cinematográficas.

#### DIA 24 DE OCTUBRE

A las 5 a. m.—Alborada. Alegres marchas en homenaje al EXCELSO ARCANGEL SAN RAFAEL en su gran día. El pueblo de Escasú recuerda hoy con gratitud los beneficios que el Santo Arcángel le ha dispensado bondadosamente.

A las 6 a. m.—Misa rezada de Comunión.

A las 8 a. m.—Procesión con la bella Imagen de SAN RAFAEL

A las 8 30 a. m.—Solemne Misa cantada de revestidos a gran orquesta Panegírico.

A las 11 a. m.—Gran Match de FOOT-BALL entre los equipos de San Isidro de Coronado y el Fénix de Escasú. La Banda amenizará el juego.

A las 4 p. m.—Rosario Solemne, Bendición.

El Cura, MANUEL ZAVALA

El Mayordomo MIGUEL ZUÑIGA M

Escasú, 17 de Octubre de 1926.

### Suscríbase a este diario

## El Naturismo

El naturista uruguayo Dr. Nigro Basciano no hace ver, en su libro **EL NATURISMO**, cómo casi todas las enfermedades que padecemos se deben a las equivocadas normas de la vida civilizada: la comida en cantidad excesiva pero insuficiente en principios alimenticios, con bebidas que solo sirven de falso estímulo nervioso. Además vivimos en ciudades insalubres y en casas donde escasea el aire puro.

El Dr. Nigro Basciano presenta a sus lectores un plan de vida que les permitirá no solo fortalecer su cuerpo para impedir el acceso de las enfermedades, sino hasta expulsarlas si es que se han apoderado de nuestro organismo. Son notables sus consejos sobre la alimentación, los baños locales y generales, ejercicios de gimnasia sin aparatos, etc.

De venta en las buenas librerías. En caso necesario dirigirse a la Editorial Bailly Bailliere, Núñez de Balboa 21, Madrid, que lo remite po, correo contra su importe 2, 50 ptas. por giro postal, internacional, cheque, etc.

## CONVOCATORIA

La Liga Nacional de Base Ball en sesión ordinaria verificada en la noche del 18 del corriente acordó: convocar a todos los jugadores de base ball que quieran ser tomados en cuenta para formar el «Line-up» en los dos juegos que se verificarán en el Estadio Nacional contra la novena «Fuerza y Luz» de Panamá, para comenzar las prácticas de entrenamiento en la Plaza González Viquez, el domingo próximo a las 8,30 a. m.

La Liga ha nombrado a Mario López como Capitán y entrenador de la novena.

SECRETARIO

## AVISO

La Directiva de la Liga Nacional de Base Ball en sesión verificada el día 19 del corriente resolvió pedir a los clubs el envío de la comunicación participando el ingreso al próximo Campeonato y acreditando por medio de la misma comunicación a los dos delegados (propietario y sustituto) ante la Directiva de la misma, con objeto de proceder a las alteraciones que crean los Delegados convenientes hacer a la Constitución vigente y proceder al nombramiento de la nueva Directiva.

SECRETARIO

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelida, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y ni el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPAS Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

### Han nacido

Gertrudis, de Manuel Ruiz y Rosalina Rojas.

María Isabel Vindas, natural Samuel, de Felipe Saimeron y Clemencia Vindas.

Alicia Sánchez, natural

María Elena, de Enrique Giralt y Emma Méndez.

José Alfredo, de José Delgado y Marta Gómez.



### Gets-It PARA CALLOS

En todas Droguerías

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

### SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

**Agentes** ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

### Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

## No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

## se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, á precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## ¡NOVEDAD!

### LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
**LA ZURCIDORA MECANICA** va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
**PATENT MAGIC WEAVER**  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.



y con las copiosas lluvias aparecen resfriados de diversa naturaleza, que constituyen los mayores peligros para los órganos respiratorios y vocales.

Vale más prevenir que curar. Los

### Bombones Bayer de Corifina

tomados durante el tiempo húmedo o frío, atacan a los catarros en sus comienzos, ahorran gastos, molestias y sufrimientos.

La tos, ronquera indisposiciones de voz, picor y aspereza de la garganta, desaparecen pronto con los

### Bombones Bayer de Corifina

## Adios, Callos!

### Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores.  
**"GETS-IT"** es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

## REFRESCOS

# TRAUBE

## CERVEZA